

N° DE CIRCULAIRE IMPRIMERIE 00637

CIRCULAIRE N° 167 du 19 septembre 2003

Objet : 5 octobre 2003 : Journée Mondiale des Enseignants,

Réseaux : Tous

Niveaux et services : FOND

Période : Année scolaire 2003/2004

A Monsieur le Ministre, membre du Collège de la
Commission communautaire française, chargé de l'enseignement ;
A Madame la Gouverneure et Messieurs les
Gouverneurs de Province ;

A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres et Echevins de l'Instruction
publique ;

Aux Chefs des établissements et aux Directeurs d'enseignement
maternel, primaire, fondamental ordinaire organisés par la Communauté
française ;

Aux Pouvoirs Organisateurs, aux Chefs d'établissements et aux
Directeurs d'enseignement maternel, primaire, fondamental ordinaire
subventionnés par la Communauté française ;

Aux membres des services d'inspection de l'enseignement maternel,
primaire, fondamental ordinaire organisés ou subventionnés par la
Communauté française ;

Pour information :

Aux Associations de Parents.

Autorités :Min **Signataire(s) :** Jean-Marc Nollet

Gestionnaires : Cabinet du Ministre

Personne(s)-ressource(s) :

Référence facultative :

Renvoi(s) :

Nombre de pages : - texte : 2 p. - annexes : affiche

Téléphone pour duplicata : Agers : 02/213.59.11 internet : www.agers.cfwb.be

Mots-clés : Journée mondiale des enseignants / Unesco

Bruxelles, le 19 septembre 2003

Objet : Journée mondiale des enseignants - 5 octobre 2003

Madame, Monsieur,

Depuis 1994, et pour la 10^{ème} fois, l'UNESCO nous invite à fêter les enseignant(e)s. L'organisme des Nations-Unies a en effet instauré le 5 octobre *Journée mondiale des enseignants* (JME) pour commémorer l'adoption, le 5 octobre 1966, de la *Recommandation concernant la condition du personnel enseignant*.

Aujourd'hui, la JME commémore également la recommandation de l'UNESCO concernant la condition du personnel enseignant de l'enseignement supérieur. Plus de 100 pays célèbrent la Journée mondiale des enseignants.

Cette année, le thème de la JME est « *Enseigner ouvre les portes vers un monde meilleur.* »

Pour conférer à cette fête une plus grande ampleur en Communauté française, un moment de convivialité et de rencontres entre enseignant(e)s et ceux qui les soutiennent est organisé, le dimanche 5 octobre 2003, au centre culturel Marcel Hicter de la Communauté française à La Marlagne, chemin des marronniers 26 à 5100 Wépion.

Cette après-midi s'articulera autour de deux activités :

- un spectacle familial (voir affiche),
- un moment de rencontre entre associations qui, chacune à leur manière, tentent de mettre en œuvre les principes de la déclaration onusienne de 1966.

En ces temps où trop de jeunes, sans doute, hésitent à embrasser ce métier passionnant, cette initiative peut contribuer à rappeler que tout au long des différentes étapes de la scolarité, de l'école maternelle à l'éducation supérieure, il faut des enseignant(e)s qualifiés pour guider les élèves et les encourager à cultiver des valeurs fondamentales telles que la paix, la tolérance, l'égalité, le respect et la compréhension. Les enseignant(e)s jouent un rôle central pour qu'enfants, jeunes et adultes deviennent des citoyens critiques, responsables, capables d'agir sur le monde qui les entoure. Ils éveillent aussi leur sens du dialogue et leur sentiment de confiance en eux et envers les autres, et contribuent, par là-même, à libérer leur potentiel et à leur offrir de réelles perspectives d'avenir. Je vous souhaite d'ores et déjà une bonne fête.

Jean-Marc NOLLET,
Ministre de l'Enfance, chargé
de l'Enseignement
fondamental, de l'Accueil et
des Missions confiées à
l'ONE.

Bruxelles, le 19 septembre 2003

Annexe : Affiche d'invitation et dépliant d'une association initiatrice du projet